



MOCIÓN INSTITUCIONAL QUE PRESENTAN LOS GRUPOS MUNICIPALES DE VOX, BAZA UNIDAS, PARTIDO POPULAR, CIUDADANOS Y PSOE, CON MOTIVO DEL 50 ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE DAMA DE BAZA, SOLICITANDO SU VUELTA A BAZA.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La transcendencia e importancia de la Dama de Baza para nuestra ciudad va más allá de la relevancia científica que tiene esta escultura y que está suficientemente demostrada en las diversas y numerosas publicaciones realizadas por los expertos en historia.

Esta figura sedente forma parte de los símbolos de Baza con los que cada bastetano y bastetana se identifica y siente como referencia de sus raíces y de su tierra. Es uno de nuestros referentes como sociedad y a los que recurrimos cuando, por diversas razones, necesitamos fortalecernos como pueblo y, también como, individuos.

Esta estrecha relación y vinculación de la ciudadanía con la Dama de Baza queda patente en numerosas manifestaciones que utilizan a nuestra escultura como base o eje temático. Sirvan de ejemplo la denominación de diversas actividades comerciales y el uso de la imagen de nuestra Dama en logotipos corporativos, entre los que se encuentran los del Ayuntamiento de Baza, artistas locales y los propios ciudadanos que la han utilizado para personalizar sus perfiles en redes sociales.

La figura y silueta de la Dama está presente en nuestras calles en las placas nominativas de las vías y en otros espacios públicos como en la variante de Baza y en la rotonda de la Puerta de Salomón, con sendas esculturas que han sido ampliamente fotografiadas.

En los últimos años, además, existe una gran implicación por parte de la comunidad educativa en aumentar el conocimiento de su alumnado respecto a la historia de su ciudad, como ha quedado demostrado en la buena acogida y gran colaboración de los

centros educativos con la iniciativa municipal “La Dama que hay en ti”. Esta actividad, al igual que los talleres arqueológicos realizados durante la Escuela Municipal de Verano, o las realizadas en el marco de la Semana de la Dama de Baza han conseguido que los escolares de Baza reconozcan y conozcan a la Dama de Baza, despertando en ellos un gran interés por conocer detalles sobre la civilización íbera de Baza.

Por todo ello, los Grupos de Vox, Baza Unidas, Partido Popular, Ciudadanos y Partido Socialista, proponemos para su aprobación por el Pleno los siguientes acuerdos:

1. Solicitar al Ministerio de Cultura y Deporte del Gobierno de España, el traslado temporal de la Dama de Baza al Museo Municipal de Baza durante todo el año 2021 con el objeto de que pueda estar en su ciudad de origen durante el 50 aniversario de su descubrimiento.

En Baza a 24 de noviembre de 2020.

Fdo. PORTAVOZ DE VOX

Fdo. PORTAVOZ BAZA UNIDAS

Fdo. PORTAVOZ PP

Fdo. PORTAVOZ CIUDADANOS

Fdo. PORTAVOZ PSOE